

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Gabon-Unicef : protection des droits des enfants en temps de Covid-19

Prissilia M MOUITY  
Libreville/Gabon

**C**OMMENT protéger les droits des enfants en temps de confinement dû au nouveau coronavirus (Covid-19) ? C'est une question préoccupante pour les acteurs en charge de la protection des droits des enfants en cette période de crise sanitaire mondiale. Cette pandémie, qui s'accompagne d'un lot de dégâts, impacte aussi bien la santé des populations que le bien-être des enfants confinés ou dans la rue.

En effet, en temps normal, certains enfants voient leurs droits fondamentaux violés.

Selon la société civile, en situation de confinement total ou partiel, leur situation psychosociale s'est aggravée avec la fermeture des établissements scolaires qui, sans doute, aurait augmenté la pression multiforme sur la famille, principale institution de protection.

Dans cette optique, le Fonds des Nations unies pour l'enfance (Unicef) et la société civile prévoient d'accompagner cette tranche vulnérable de la société, en lui apportant une assistance alimentaire, éducative et psychologique. En moyenne, cent enfants par jour, âgés de 8 à 18 ans (30 filles et 10 garçons) pensionnaires permanents bénéficie-

ront de cette aide. Cette action compte s'étendre en milieu carcéral où au moins 210 enfants de la prison centrale de Libreville bénéficieront de l'accompagnement des acteurs de la protection des droits de l'enfant.

Cette initiative consistera à protéger, au bout de trois mois, trois mille enfants au total, en attendant une réinsertion sociale réussie.

Pour l'heure, plusieurs organisations en charge de la protection des droits de l'enfant sensibilisent les ménages à la protection de l'enfant contre le Covid-19, en attendant le lancement officiel des activités annoncées.



Photo: DRI/L'Union

Plusieurs enfants auraient besoin d'assistance en temps de Covid-19.

## Précaution sanitaire contre reprise de l'activité économique

Issa IBRAHIM (Sce : AFP)  
Libreville/Gabon

**A**u total 250 203 décès liés au nouveau coronavirus (Covid-19) ont été enregistrés hier en fin de matinée à travers le monde (pour 3 570 093 cas), dont 145 023 en Europe (1 572 178 cas), continent le plus touché, selon les chiffres officiels. Les États-Unis restent toujours le pays ayant enregistré le plus de morts (68 689). Et malgré un bilan quotidien le plus bas depuis début avril, les USA vont probablement atteindre la barre des 100 000 morts dès le mois de juin, selon de multiples modèles épidémiologiques.

Un de ces modèles, celui de l'Institute for Health Metrics and Evaluation (IHME), a fortement revu à la hausse lundi sa prévision de décès de 72 000 à près de 135 000 morts d'ici le 4 août, en raison d'un déconfinement prématuré dans certaines régions du pays. En Europe, le bilan des décès quotidiens a aussi diminué ces derniers jours. Le vieux continent totalisait hier à 12 heures, heure de Libreville, 145 612 décès pour 1 583 788 cas. Une quinzaine d'États ont entrepris avec la plus grande prudence d'alléger les mesures de confinement imposées depuis de longues semaines, afin d'éviter une seconde vague de

contamination.

L'Amérique latine et les Caraïbes affichaient 14 415 décès (272 061 cas). L'Asie 9 506 décès pour 252 541 cas. Le Moyen-Orient 7 115 décès sur 191 152 cas. L'Afrique indiquait 1 843 décès pour 46 857 cas. L'Océanie bouclait avec 124 décès pour 8 174 cas. Au plan de la recherche, un téléthon planétaire organisé en ligne à l'initiative de l'Union européenne (UE) et de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) a permis de lever 7,4 milliards d'euros pour financer la recherche sur un vaccin. L'OMS et la présidente de la Commission européenne Ursula von der Leyen sont d'avis que seule la découverte d'un vaccin ou d'un remède permettra de mettre fin à cette pandémie qui a contraint plusieurs milliards de personnes à travers la planète à rester enfermés chez eux pendant plusieurs semaines, et qui paralyse l'économie mondiale. Une centaine de projets de vaccins ont été lancés, dont une dizaine en phase d'essais cliniques, selon la London School of Hygiene and Tropical Medicine. En attendant, la vie reprend petit à petit à travers le monde. Dernière annonce en date : la Californie, premier État américain à avoir décrété le confinement, va commencer à assouplir certaines mesures à la fin de la semaine, a annoncé, lundi, son gouverneur Gavin Newsom.

## Des lave-mains et kits alimentaires pour la population de Ntoum

Maerina ADA METOULE  
Libreville/Gabon

**L**E don du coordonnateur général des affaires présidentielles, Nourredin Bongo Valentin, est arrivé dans la commune de Ntoum, dimanche dernier.

Apportée par l'entremise du député Anasthase Bounounou, cette aide était, entre autres, constituée de produits alimentaires et d'une quarantaine de lave-mains pour toute la commune. A la réception, le maire central, Juste Parfait Biyogo B'Otogo, en présence des maires d'arrondissements.

Il est prévu que chaque arrondissement bénéficie de 10 lave-mains, et la mairie centrale de 20. " Il a été demandé aux maires d'arrondissements d'identifier des sites sur lesquels ces effets vont être exposés, et c'est ce qui a été fait", a indiqué Juste Parfait Biyogo B'Otogo. Avant de souligner : " ces effets viennent à point nommé, pour renforcer ce



Photo: Martina ADA Metoule

Des lave-mains pour toute la commune de Ntoum.

qui est présent dans le cadre de la lutte contre le coronavirus". Faisant d'une pierre deux coups, l'élu du 1er arrondissement de la commune de Ntoum, Julien Nkoghe Bekale, a également saisi cette opportunité pour accompagner et soutenir ses électeurs en ces temps où l'ennemi invisible dicte sa loi. Fort de cela, le secrétaire d'arrondissement, Sylvere Ongone Ntoutoume, a reçu mission de

distribuer des kits de denrées alimentaires.

Parmi les bénéficiaires, les secrétaires des trois fédérations (Gnapmoro, Nzeme et Meyang) du Parti démocratique gabonais (PDG) et les autres formations politiques qui composent le Conseil municipal de Ntoum. Notamment le Rassemblement pour la patrie (RPM) et l'Union du peuple gabonais (UPG). La population a apprécié.